

Der djb gratuliert

Seyran Ates

- zur Verleihung des Arnold-Freymuth-Preises der Arnold-Freymuth-Gesellschaft am 23. November 2008 in Hamm für besondere Verdienste um den demokratischen und sozialen Rechtsstaat.
- zur Verleihung des Johann-Philipp-Palm-Preises für Meinungs- und Pressefreiheit 2008 am 7. Dezember 2008 in Schorndorf für ihren Einsatz als Juristin und in ihren Publikationen für eine der schwächsten Gruppen unserer Gesellschaft: Frauen und Mädchen mit Migrationshintergrund.

Dr. Christine Fuchsloch

zur Ernennung als Verfassungsrichterin des brandenburgischen Verfassungsgerichts am 22. Januar 2009. Die Richterin am Landessozialgericht Berlin-Brandenburg war von 2001 bis 2005 Vorsitzende der Kommission Recht der sozialen Sicherung des djb.

Dr. Ingrid Groß

zum 70. Geburtstag. Am 19. Dezember 1938 wurde sie in Augsburg geboren. Nach dem Studium in München und der Promotion 1969 ließ sie sich in Augsburg als Rechtsanwältin nieder. Seit 1997 ist sie Fachanwältin für Familienrecht. Zehn Jahre leitete sie die Arbeitsgemeinschaft Familien- und Erbrecht im DAV, für deren Gründung sie gesorgt hat. Sie ist Vorsitzende des Gesetzgebungsausschusses Familienrecht im DAV und sie war über Jahrzehnte Vorsitzende des Augsburger Anwaltvereins. Außerdem war sie acht Jahre im Bundesvorstand des DAV. Jetzt ist sie stellvertretende Vorsitzende des Deutschen Familiengerichtstages. Ihr Verdienst um das Familienrecht ist außerordentlich. Die Frauen verliert sie dabei nicht aus dem Blick. Seit 1980 ist sie Mitglied im Deutschen Juristinnenbund. Über ihre Mitgliedschaft freuen wir uns sehr.

Dr. Eva Högl

Am 12. Januar 2009 ist Dr. Eva Högl für einen Neuköllner Abgeordneten in den Deutschen Bundestag nachgerückt. Sie ist seit 2007 ASF-Landesvorsitzende Berlin und Mitglied des SPD-Landesvorstandes Berlin. Im Deutschen Bundestag wird Dr. Eva Högl Mitglied im Ausschuss für die Angelegenheiten der Europäischen Union. Die Europa-Expertin, die zuvor Lei-

terin des Referats „Europäische Beschäftigungs- und Sozialpolitik; Europabeauftragte“ im Bundesministerium für Arbeit und Soziales war, ist seit Jahren auch im djb aktiv.

Wiebke Klinkenberg

zur Verleihung des Verdienstkreuzes am Bande des Niedersächsischen Verdienstordens durch Ministerpräsident Christian Wulff am 21. Januar 2009. Gewürdigt wurden insbesondere die langjährigen Tätigkeiten der Justitiarin in der djb-Kommission Ältere Menschen und als Delegierte des djb bzw. später dann Vorstandsmitglied im Landesfrauenrat Niedersachsen.

Prof. Dr. Dr. h.c. mult. Jutta Limbach

In Anerkennung ihrer Verdienste um interdisziplinäre Jurisprudenz, die Verbindung von Wissenschaft und verfassungsrechtlicher Praxis sowie um internationale Kultur- und Bildungsarbeit hat der Fachbereich Rechtswissenschaft der Universität Bremen Professorin Dr. Dr. h.c. mult. Jutta Limbach, Bundesverfassungsgerichtspräsidentin a.D. am 27. November 2008 die Ehrendoktorwürde verliehen.

▼ Prof. Dr. Konstanze Plett LL.M., Studiendekanin des juristischen Fachbereichs (rechts) überreichte die Urkunde.



FOTO: PRESSESTELLE UNIVERSITÄT BREMEN

Sigrid Partikel

zur Wahl als Verfassungsrichterin des brandenburgischen Verfassungsgerichts am 21. Januar 2009. Sie ist Vorsitzende Richterin einer Kammer für Handelssachen am Landgericht Berlin.

Cornelia Rudloff-Schäffer

zu ihrem neuen Amt als Präsidentin des Deutschen Patent- und Markenamtes. Geboren 1957 in Bad Camberg/Taunus, studierte sie von 1975 bis 1983 Rechtswissenschaften, Politik und Publizistik in Mainz und absolvierte ihr Referendariat in Wiesbaden. Von 1984 bis 1991 arbeitete sie als Wissenschaftliche Angestellte am Max-Planck-Institut für ausländisches und internationales Patent-, Urheber- und Wettbewerbsrecht (jetzt

Max-Planck-Institut für Geistiges Eigentum, Wettbewerbs- und Steuerrecht) und am Institut für gewerblichen Rechtsschutz der Ludwig-Maximilians-Universität München. 1991 wechselte sie zum Bundesministerium der Justiz und war dort zunächst als Referentin tätig (und trat in dieser Zeit in Bonn dem djb bei), ab 1996 als Referatsleiterin. 2001 wurde sie Leiterin der Rechtsabteilung beim Deutschen Patent- und Markenamt in München. Seit 2006 war sie Leiterin der Hauptabteilung 3 (Marken und Muster) in München und Jena. Präsidentin wurde sie am 1. Januar 2009.

Dr. Hanna Beate Schöpp-Schilling

zur Verleihung des Margherita-von-Brentano-Preises der Freien Universität Berlin am 28. Januar 2009 (s. Bericht im nächsten Heft).

Geburtstage

(November 2008 bis Januar 2009)

70 Jahre

- Dr. Ingrid Groß, Rechtsanwältin, Augsburg
- Dr. Irmgard Ohl-Stauffer Karlsruhe
- Prof. Dr. Gisela Zenz Universitätsprofessorin i.R., Frankfurt am Main

75 Jahre

- Ursula Schmitt Vors. Richterin am BPatG a.D., Leonberg

100 Jahre

- Dr. Gretel Müller Rechtsanwältin i.R., Wiesbaden

Der djb trauert um drei Mitglieder mit langjährigen Verdiensten um den Verband

Dr. Roswitha Busch

Schatzmeisterin des djb von 1985 bis 1999

* 8. April 1938
† 3. Februar 2009

Steuerberaterin,
Köln

Winy Clemens

Langjährige Delegierte des djb bei FIDA
In Zusammenarbeit mit dem Vorstand lange Jahre zuständig für Auslandskontakte
Bindeglied zum DAB

* 24. Juli 1925
† 2. Februar 2009

Rechtsanwältin,
Gauting

Jutta Zeibig-Düngen

Vorstandsmitglied im LV Hessen des djb von 1997 bis 2001
Mitglied der djb-Kommission Gewalt gegen Frauen und Kinder von 2000 bis 2002

* 12. Mai 1957
† 13. Januar 2009

Richterin am OLG Frankfurt am Main, Wiesbaden